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Возвращение герба 

 

Торжественное заседание, посвященное 230-летию Пермской 

городской Думы, состоялось в историческом здании библиотеки им. 

Пушкина. 

В октябре Пермская городская Дума отмечает 230-летие с момента 

проведения первого заседания. Этому событию были посвящены десятки 

мероприятий в течение всего года, которые проходили в рамках II 

Исторического форума. Завершением проекта стала большая историческая 

научно-практическая конференция «История пермского городского 

самоуправления в XVIII-XXI вв.: генезис, развитие, трансформация», которая 

состоялась на этой неделе в Перми. 

Наша справка 

Герб города, установленный на здании по ул. Петропавловской, 25, 

выполнен в барельефе и покрыт краской, которая не подвергается 

влиянию атмосферных осадков и ультрафиолета. Конструкция размером 

1x1,21 м изготовлена из стеклопластика. 
 

А 24 октября в центре Перми развернулось театральное действо - жители 

города ненадолго окунулись в атмосферу XIX века. Вдоль перекрестка ул. 

Петропавловской и ул. Сибирской прогуливалась публика из старинного 

уездного города, а на углу бойкие хозяюшки в расписных платках угощали всех 

желающих калачами и горячим чаем. 



Так началась церемония, посвященная возвращению на историческое 

место герба города, 

располагавшегося на 

картуше 

(архитектурном 

элементе в виде свитка) 

Центральной городской 

библиотеки Им. 

Пушкина по ул. 

Петропавловской, 25. 

Именно в этом здании, 

известном как Дом 

Смышляева, более 50 

лет проходили 

заседания Пермской 

городской Думы. 

Здесь же, в 

историческом здании, состоялась торжественная часть пленарного заседания 

Думы. В ней приняли участие губернатор Пермского края Максим Решетников, 

Глава Перми Дмитрий Самойлов, председатель Пермской городской Думы 

Юрий Уткин, депутат Государственной Думы РФ Игорь Сапко, председатель 

Законодательного собрания Пермского края Валерий Сухих, губернатор 

Пермской области в 1996-2000 годах Геннадий Игумнов, депутаты и почетные 

жители города Перми. 

Губернатор края в своем приветственном слове пожелал современным 

депутатам продолжить традицию принятия ответственных и выверенных 

решений. «Важно, чтобы каждый житель понимал: все, что делается в городе, 

делается для его развития. На вас, уважаемые депутаты, как тех, кому люди 

поверили, лежит большая ответственность. С одной стороны, Пермь - очень 

«пестрый» город, его жители по-разному представляют развитие города. 

Поэтому важно отразить все потребности горожан в единой стратегии развития. 

С другой стороны - перед вами стоит задача донести пермякам ту общую 

стратегию, которую мы реализуем и на уровне города, и на уровне края. Только 

от информированных горожан мы сможем получить поддержку всех проектов 

развития, которые мы намечаем», - подчеркнул Максим Решетников. 

Глава региона рассказал о тех проектах, которые будут реализованы на 

территории города в ближайшие годы с участием краевого и федерального 

финансирования. В их числе - реконструкция шоссе Космонавтов, улицы 

Революции, улицы Героев Хасана, улицы Васильева, соединение ул. 

Строителей и ул. Стахановской, ремонт ул. Верхнемуллинской и Восточного 

обхода. Все эти проекты уже подкреплены необходимым финансированием. 

Кроме этого, запланировано строительство пяти детских поликлиник на 

территории города, подрядчик одной из них, в Кировском районе, уже 

определен. А проектирование взрослой поликлиники в Ленинском районе 

начнется уже в ноябре. 



Глава города Перми Дмитрий Самойлов в своем обращении к депутатам 

подчеркнул, что за последние годы в городе произошел настоящий прорыв в 

дорожном строительстве, в образовании, в расселении ветхого жилья. 

«Впервые за многие годы пермяки, образно говоря, вышли к реке - начала 

функционировать городская набережная: новая, яркая, многоплановая. Как и 

предыдущие, новый трехлетний бюджет на 2018-2020 годы, который внесен на 

рассмотрение Пермской городской Думы, характеризует серьезный 

инвестиционный настрой городской политики. Впереди юбилей - 300-летие 

города - всем нам предстоит серьезная работа по подготовке к этой дате: в 

округах, районах и в целом в городе», - отметил Дмитрий Самойлов. 

«Сегодня городская Дума - это реальный представитель пермяков во 

власти, орган, который во многом определяет пути развития города. И наша 

задача - помня о достижениях предшественников, развивать лучший опыт и 

практики местного самоуправления в интересах Перми и всех горожан», - 

подчеркнул председатель Пермской городской Думы Юрий Уткин. 
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